

Vuelve la fiesta de los mayos y las Cruces a la provincia de Ciudad Real

El leve susurro del viento solo se ve interrumpido por el sonido característico que emiten las bandurrias, los laúdes y las guitarras mientras arropan en su caminar a un grupo de rondallas durante una calurosa noche primaveral dentro de una conocida población de Ciudad Real. Durante estos días la provincia se viste con sus mejores galas para acoger con todo su esplendor, y después del parón obligado como consecuencia de la pandemia, la celebración del Mayo Manchego y de las Cruces de Mayo

Texto: **Fran Solís**

Fotos: **Elena Rosa y Clara Manzano**

Las calles y rincones más representativos de muchas localidades manchegas vuelven a llenarse de colorido y de fiesta para deleite de la población que, una vez más, vuelve a vivir sus tradiciones con gran regocijo y predicamento.

Desde Pedro Muñoz hasta Piedrabuena, pasando por Ciudad Real, Daimiel, Socuéllamos, Valdepeñas y Villanueva de los Infantes, las rondallas y las cruces floreadas adquieren un importante protagonismo que ya forma parte de la idiosincrasia de estas localidades con la llegada de estas fechas.

Han sido dos años muy duros en los que la pandemia ha traído consigo la cancelación de la mayoría de las fiestas y celebraciones populares y religiosas. Y la provincia de Ciudad Real no ha sido ajena a esta situación.

Ante la imposibilidad de citar a todas las poblaciones que durante esta época del año viven con gran emoción la fiesta del Mayo Manchego y las Cruces de Mayo, ofrecemos algunas de las más representativas que jalonan la geografía provincial.

Sin duda, una de las localidades que vive con más arraigo el Mayo Manchego es Pedro Muñoz, donde esta celebración está declarada Fiesta de Interés Turístico Nacional. Pedro Muñoz, considerada como la cuna del mayo manchego, se engalana durante estos días con las mejores vestiduras, estando muy presente entre todos los vecinos y vecinas del municipio el espíritu del Mayo Manchego, para seguir poniendo en valor las tradiciones y el patrimonio cultural y etnográfico de la localidad, y en donde el folclore y la gastronomía conviven en perfecta armonía con las rondallas. Y es que el arraigo que esta fiesta tiene entre la población es tal que, a día de hoy no se entiende Pedro Muñoz sin los Mayos.



En esta ocasión, el equipo de Gobierno Municipal ha decidido nombrar a Aída Tarrío, Olaia Maneiro, Sabela Maneiro, integrantes del grupo Tanxugueiras como Mayeras de Honor de la LIX Fiesta del Mayo Manchego de Pedro Muñoz.

En Ciudad Real capital, un importante número de cruces, elaboradas generalmente con plantas silvestres y flores naturales, volverán a vestir las plazas y rincones de la capital.

Asociaciones, hermandades y peñas de Ciudad Real, volverán montar sus cruces junto con la del Ayuntamiento.

Se trata de una fiesta que promociona la ciudad desde la tradición y desde la costumbre, siendo visitada tanto por los propios vecinos como por los visitantes.

Significativo es también el Certamen de Mayos de Ciudad Real, organizado por la Asociación Cultural de Ciudad Real Grupo de Coros y Danzas 'María José Melero', y que se ha convertido en uno de los eventos culturales más significativo de estas fechas.

El Festival de Mayos de Daimiel también es uno de los que cuenta con un mayor arraigo dentro de la provincia, estando organizado por la asociación folklórica Virgen de las Cruces. Se trata de una tradición que espera seguir sumando años y relevancia en el panorama del folclore regional.

Importante es también el Certamen de Cruces de Mayo de Daimiel, en la que las calles y casas de esta localidad manchega se engalanan para adornar con cruces, flores y folclore los rincones más significativos de la ciudad.